
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – SANTA MARIA/RS 
 

 
COMID - ATA nº 05/2024 

P á g i n a  1 | 4 

 

ATA N° 05/2024, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo primeiro dia do mês de maio de 

2024, às 09 horas e 20 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID de 

Santa Maria, realizada presencialmente, no auditório cedido pelo Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno 

de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno de Freitas 

(APOCISMA), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer), 

Marisia Terezinha de Miranda de Oliveira (Grupo Mexe Coração), Delcimar 

Gonçalves Borin (Sind. Trab. Rurais), Sônia Maria Eisinger (Abrigo Oscar 

Pithan), Natielli C. dos Santos Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth 

Braustein Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), Letícia Soriano Baisch 

(SMSaúde), Nelson Miorin Medeiros (SMCult). Instituições que os seus 

Conselheiros não participaram: João T. Sudbrack Gaspar Raiser e Vanise 

Cancela Sensever (SMDS), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. 

Pagnossim de Moraes (SMEd); Débora Aparecida Dias e Marzane R. de O. 

Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso), Daniela Alves Da Cás e Gustavo 

Oliveira Duarte (NIEATI – UFSM). Participaram como convidados/ouvintes: 

Lucia Marina Gomide e Carlos Roberto Gomide (Grupo de Idosos Tempo de 

Ouro); Gecy Mello Kaiser (Grupo de Idosos Santa Marta); Joicelaine Gonçalves 

e Irmã Ana Paula Silveira (Lar Vila Itagiba); Neuza Pena da Silva, Rosilene 

Ribeiro de Oliveira e Tania Ramos (Grupo de Idosos Santa Terezinha/Palma); 

Leticia E. Teixeira (Lar das Vovozinhas); Vanessa Nunes Machado, Daniela da 

Silva e Fabricio da Silva Bastos (Policlínica Transcender) e Luciana Wolf Tessele 

(Policlínica de Saúde Mental). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da 

Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 16/04/2024; 4. 

Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários (abril/2024); 

4.2.  Notificação do MP (Arquivamento expediente Lar da Vovozinhas); 4.3. Of. 

04/2024-CEI – Calamidade RS; 4.4. Of. 09/2024-CMAS – Audiência Pública 

(23/05/2024); 4.5. Denuncia MDHC – (Rosangela) – recebida por e-mail; 4.6. 

Denuncia MDHC – (Novo Lar) – recebida por e-mail; 4.7. Denuncia MDHC – 

(Marcelina JK) – recebida por e-mail; 4.8. Denuncia MDHC – (HIPO) – recebida 

por e-mail; 4.9. Denuncia MDHC – (Vale dos Panos) – recebida por e-mail; 4.10. 
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Denuncia MDHC – (Rosa JK) – recebida por e-mail; 4.11. Denuncia MDHC – 

(Maria / Camobi) – recebida por e-mail; 4.12. Denuncia MDHC – (Homero / Santa 

Flora) – recebida por e-mail; 4.13. Denuncia MDHC – (Sergio Dak) – recebida 

por e-mail; 4.14.Denuncia MDHC – (Orbano / Igreja SC) – recebida por e-mail; 

4.15. Denuncia MDHC – (Maria / Arroio Grande) – recebida por e-mail; 4.16. 

Denuncia MDHC – (Restinga Seca) – recebida por e-mail; 4.17. Of. Circ. 

06/2024-COMID (Novos conselheiros); 4.18. Conselheiros Gestão 2024/26; 5. 

Outros assuntos; 5.1. Conferência Municipal da Pessoa Idosa; 5.2. Campanha 

Imposto Solidário; 6. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, abriu a reunião 

saudando a todos e agradecendo a presença e fazendo uma reflexão sobre os 

acontecimentos da atual calamidade do RS; 2.  A Pauta foi lida e aprovada por 

todos, tendo sido solicitado pela conselheira Elisabeth, a inclusão do assunto 

comissão de vistoria, que foi incluído no item 5.3 da pauta; 3. A Ata foi lida e 

aprovada por todos; 4.1. Saldo das contas bancárias abril/2024: Banrisul - R$ 

399,67 (trezentos e noventa e nove reais e sessenta e sete centavos); Banri 

INVEST - R$ 647.556,86 (seiscentos e quarenta e sete mil quinhentos e 

cinquenta e seis reais e oitenta e seis centavos); Banco do Brasil - R$ 

1.076.760,15 (um milhão, setenta e seis mil e setecentos e sessenta reais e 

quinze centavos); BB-RF. CP Automático - R$ 2.005.352,73 (dois milhões, cinco 

mil, trezentos e cinquenta e dois reais e setenta e três centavos)   – SALDO 

TOTAL: R$ 3.730.069,41 (três milhões, setecentos e trinta mil, sessenta e nove 

reais e quarenta e um centavos); Rendimentos dos Investimentos do FUMID, 

no mês de abril/2024, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 2,82 

(dois reais e oitenta e dois centavos); Banri – INVEST - R$ 5.455,21 (cinco mil 

quatrocentos e cinquenta e cinco reais e vinte e um reais), BB - Fundo 

Automático – R$ 17.827,01 (dezessete mil oitocentos e vinte e sete reais e um 

centavos); BB-RF CP Automático - R$ 5.352,73 (cinco mil trezentos e cinquenta 

e dois reais e setenta e três centavos); Subtotal – R$ 28.634,95 (vinte e oito reais 

seiscentos e trinta e quatro reais e noventa e cinco centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 633.308,15 (seiscentos 

e trinta e três mil trezentos e oito reais e quinze centavos), disponível para 

projetos próprios; 4.2. Natielli, explicou o procedimento do MP, que foi 
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devidamente arquivado; 4.3. Jaime informou que recebeu o ofício, e que este 

destina verbas para ILPIs, mas como não tinha informações específicas de como 

e quais instituições podem ter acesso, encaminhou e-mail solicitando maiores 

informações, referiu que como encaminhou o e-mail na sexta-feira, ainda não 

obteve retorno; 4.4. Luciane Wolff, convidou a todos para participar da audiência, 

em local, data e hora, já descritos no ofício; 4.5, 4.6, 4.7, 4.9, 4.10, 4.11, 4.12, 

4.14, 4.15, 4.16. Jaime informou que todas as denúncias foram encaminhadas 

para os Órgãos competentes para fins de investigação; 4.8.  Referente a falta de 

caixas preferenciais no mercado HIPO, Adilson, entrou em contato com o órgão 

responsável para que verifique a situação e assim possam providenciar 

eventuais ajustes; 4.13. Jaime informou que a denúncia foi encaminhada para os 

órgãos competentes, acrescentando que pelo fato de a comissão de vistoria já 

ter vistoriado, recentemente. a ILPI, será necessário retornar para averiguar o 

ocorrido; 4.17. Jaime informou que foi encaminhado ofício para as Instituições, 

com o fito de indicarem novos representantes, para serem conselheiros do 

COMID na próxima gestão; 4.18. Jaime informou que em razão da troca de 

gestão será necessário realizar nova eleição, pontuando que em razão da falta 

de participação de alguns órgãos públicos, será necessário a substituição das 

instituições para outras que efetivamente participem. Foi definido então que para: 

Entidades Municipais, no lugar da Sec. Mun. de Educação (SMEd) entrasse a 

Sec. Mun. de Esportes e Lazer (SMEL). Para Entidades Estaduais, no lugar da 

4ª Coord. Regional de Saúde (4ª CRS), que oficiou pedindo desligamento, 

entrasse a Brigada Militar (BM); Jaime ficou encarregado de contatar as novas 

entidades. 5.1. Jaime explicou referente ao adiamento da Conferência Municipal 

da Pessoa Idosa. A preferência é de que continue com a programação de ser 

feita em Novembro/2024; 5.2. Jaime e Adilson, reforçaram a necessidade de 

divulgação para aumentar a arrecadação; 5.3. Elisabeth, pontuou a dificuldade 

de realizar as vistorias, haja vista que a comissão possui apenas 4 pessoas, 

sugeriu que as vistorias fossem alternadas entre todos os integrante do conselho, 

para que se tenha maior agilidade, assim como, sugeriu que todos tivessem uma 

capacitação para que seja confeccionado uma cartilha, padrão, referente a 

vistorias; Aproveitou a oportunidade para sugerir, novamente, que o COMID 
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tenha um espaço no Jornal, onde possa colocar o que foi tratado nas reuniões; 

Jaime, pontuou que pode ser feito um ofício circular para os meios de 

comunicação, seria uma medida possível. Diante disso, Elisabeth informou que 

verificará a possibilidade de a OAB fornecer os contatos, para viabilizar os 

envios; 6. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli 

Conceição dos Santos Vandervert, redigida e assinada, bem como pelo 

Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem assinar. 


